

Protokoll der Fachschaftssitzung

Fachschaft Mathematik der TU Darmstadt

10. Juni 2025

Beginn	18:05 Uhr
Ende	19:20 Uhr
Anwesende	Gonne, Johannes, Daniel, Milo
Redeleitung	Daniel
Protokoll	Gonne
FSR	<i>Anwesend:</i> Gonne, Daniel, Johannes <i>Abwesend:</i> Nika, Kate

Termine

Juni	16.	18:00	2. OWO-Plenum
	23.	12:00	Beginn der Hochschulwahlen
	24.	18:30	FSK
	26.		LaG Sommerfest
	27.	17:00	Abschlussfeier
Juli	1.	18:00	Maschbau-Sommerfest (unser Sitzungs-Ω)
	2.	16:00	FB-Sommerfest
	3.	12:00	Ende der Hochschulwahlen
	8.	15:30	Vollversammlung
	16.		Physikermusikabend
	18.	9:00	Promotionsausschuss
	18.	9:50	FBR mit Präsidentin
	20.	16:00	Skatturnier
25.		Mathemusikabend	

Schriftliche Kunde

- ④ Die hochschuldidaktische Arbeitsstelle veranstaltet am 18. September einen Projekttag zum Umgang mit künstlicher Intelligenz in Studium und Lehre, zu dem man sich anmelden kann.¹
- ④ Es gibt nun einen Verteiler fs-liste@asta.tu-darmstadt.de, über den alle Fachschaften erreicht werden können. Er wurde zum Start auch gleich genutzt, um Informationen zu Finanzanträgen zu verteilen.
- ④ Unite! bewirbt eine research school. Wir sehen keinen geeigneten Verteiler und entscheiden uns unter anderem deshalb, das nicht weiter zu bewerben.

Arbeitsaufträge

Mailinglisten (Johannes; nach einer OWO)

B-Teile (Servermenschen; baldTM)

Fachschaftssticker (Kate; 10.06.)

Prof-Info (Nika, Daniel; 18.03.)

Plakate VV (Kate; 17.06.)

SoFa-Haus (Gonne; erledigt)

TOP 1: Wahlkuchen

Backt mehr Kuchen und bringt ihn für unseren Wahlstand mit. Pardy freut sich.

TOP 2: FBR

Die Sitzung des FBR diesen Freitag dauerte nur 11 Minuten, es hat sich trotzdem leider kein Single verliebt. Da war wohl mehr Stochastikkompetenz als im Parship-Marketing versammelt.

Das Gleichstellungsteam organisiert wieder schöne Veranstaltungen: einen Klassismus-Workshop, Meet the WiMis, Meet the Speaker.

Im Senatsausschuss Lehre sei die Auftaktlesung für die Erweiterung des Joint Bachelors, an dem nun auch die Mathematik teilnehmen wird, recht ereignislos durchgegangen.

¹https://www.hda.tu-darmstadt.de/ai_camp_2025

[Anmerkung unserer SL-Vertretung: Das gilt nur für unseren Teil – Politikwissenschaften und Geschichte wollen hingegen Anwesenheitspflichten einführen und wurden dafür (auch von Profs) scharf kritisiert. Die Fachschaftssitzung schließt sich dieser Kritik an.]

An den WOrT gabe es eher so mäßige Teilnahme, aber im Voraus wohl auch Missverständnisse darüber, über welchen Mailverteiler man nun Vierties wirklich erreichen kann.

Es gibt voraussichtlich eine*n Nachfolger*in für die seit Anfang des Jahres unbesetzte IT-Stelle von Melvin Haus, und Updates zu weiteren Personalien im B-Teil.

TOP 3: Senat

Der Vizepräsident für Studium und Lehre hat über die Verwendung der zQSL-Mittel berichtet. Die Ausschreibung der kommenden Mittel läuft noch bis zum 18. September.

Außerdem wurde berichtet, dass die Länder Hessen und Rheinland-Pfalz bezüglich Regelungen zur Zusammenarbeit von Universitäten über Ländergrenzen hinweg im Austausch stehen. Dies könnte in Zukunft die Zusammenarbeit in den RMU (strukturell) vereinfachen.

Am 03. Juli wird ab 10:00 Uhr an der Goethe Universität der Tag der RMU am Campus Westend unter dem Motto „Wissen für die Welt von morgen“ stattfinden. Dort wird es unter anderem Stände zu den Angeboten der RMU und vermutlich auch weitere Angebote geben.

Neben den Fachbereichen werden auch die zentralen Einrichtungen der TU Darmstadt institutionell evaluiert. In diesem Rahmen fand eine Begehung der ULB statt. Dabei wurden neuen Zielvereinbarungen geschlossen. Weitere Informationen zu diesem Thema stehen im B-Teil. Außerdem wurde festgehalten, dass die ULB mehr und niedrighelligere Angebote für Feedback zu ihren Angeboten einführen möchte, insbesondere auch für die Lernräume in der ULB und deren Nutzung.

Einige Tage nach dem Senat wurde bekannt, dass die TU 2 Exzellenzcluster eingeworben hat. Neben uns hat die Universität in Mainz einen Cluster und die Universität in Frankfurt zwei Cluster erhalten. Damit sind die RMU berechtigt, als Universitätenverbund einen Antrag auf eine Exzellenzuniversität zu stellen.

Technisch gesehen gehört dies eigentlich in einen Bericht der Universitätsversammlung, aber Tanja Brühl wurde von der Universitätsversammlung für eine zweite Amtszeit für 6 weitere Jahre gewählt.

TOP 4: Spieleabende offen für Schüler*innen?

Der Fachbereich hat zwei bis drei Seiten Veranstaltungshinweise für Schulen und wir wurden gefragt, ob unsere Spieleabende dort hinzugefügt werden dürfen.

Wir freuen uns über das Angebot und empfehlen unsere Spieleabende ab etwa 16 Jahre. Leider stehen die Termine oft erst recht kurzfristig fest.

TOP 5: FS-Raum Schließzeiten

Wegen Vandalismus verschließen wir aktuell nachts und am Wochenende den Fachschaftsraum.

Es gab in der letzten Woche mehrfach die Situation, dass fachschaftsnahe Menschen ohne Schließrechte gerne im noch verschlossenen Fachschaftsraum gelernt hätten.

Wir wollen Joscha fragen, wie viele Büroschlüssel gerade verfügbar sind und ob wir sie an fachschaftsnahe Frühaufsteher*innen vergeben können.

Weitere Informationen zu diesem Thema stehen im B-Teil.

TOP 6: FSK

Das StuPa bittet darum, dass bei Finanzanträgen von Fachschaften diese ihren Antrag selbst vorbringen oder das mit dem Fachschaften-, Finanzreferat oder StuPa-Präsidium absprechen.

Der Wahlausschuss hat berichtet, dass einige Fachschaften keine Aufforderung zur Einreichung von Listen erhalten haben. U. a. dadurch gibt es in 6 Fachschaften erstmal keine Liste.

Das Studierendenparlament hat während der Wahlzeit am 26. Juni eine öffentliche Sitzung, zu der es zeigen will, was es tut (S1|01 - 707, 19 Uhr).

Die Mathefachschaft fährt mit 8 Personen für ca. 400€ auf die KiFKoMa, die Informatikfachschaft braucht für 6 Personen ganze 503€ und fährt dekadent in beide Richtungen ICE.

Es gibt die Initiative, dass die Ergebnisse von Lehrevaluationen allen Studierenden zugänglich sind. An der TU Darmstadt wird dies teilweise mit Verweis auf die Rechtslage nicht getan, obwohl dies an anderen Hochschulen durchaus verbreitet ist.

Das Land Hessen möchte in der Hochschulfinanzierung mal wieder Geld sparen („Die CDU f***** uns hart.“ – das FSK-Protokoll). Dagegen wird es morgen Mittag eine Demo

vor dem alten Hauptgebäude geben. Die Uni plant gerade wohl an Dezernat 8 (Internationales) zu sparen, obwohl dieses Dezernat jetzt schon mit der Bewerbungsprüfung stark ausgelastet ist.

Die FS1 (Recht und Wirtschaft) hat ein formloses Vernetzungstreffen unter allen Fachschaften vorgeschlagen. Noch steht kein Termin fest.

TOP 7: Aufnahme von Magnus in das Serverteam

Magnus möchte sich im Serverteam beteiligen, da dieses ein junges, dynamisches und agiles Team mit flexiblen Arbeitszeiten sei. Da das Serverteam sich über Nachwuchs freut und auch in der näheren Zukunft Menschen gehen werden, unterstützt das Serverteam diesen Vorschlag.

Die Fachschaftssitzung beschließt einstimmig, dass Magnus in das Serverteam aufgenommen wird und damit alle zur Administration notwendigen Rechte bekommt. Dies umfasst insbesondere auch einen Büroschlüssel sowie einen Transponder mit Mathebau- und Fachschaftsraumschließrechten.

Die Sitzung dankt Magnus für sein Engagement.